



**Communiqué**

***Pour diffusion immédiate***

## **LES SIGNAUX POSITIFS S'ACCUMULENT : L'ÉCONOMIE TOURNE À QUÉBEC!**

Québec, le 22 juillet 2005 - L'économie de la ZONE est en pleine effervescence. Près d'un milliard et demi d'investissements ont été annoncés au cours des derniers mois. D'importantes entreprises de la région telles Ultramar, Stadacona et les Biscuits Leclerc de même que des centres de recherche comme le Centre de développement de génie tissulaire ou le Pavillon d'optique-photonique de l'Université Laval sont en construction, en développement ou s'agrandissent. Des entreprises d'ailleurs ont aussi choisi de s'implanter dans notre région : Ubisoft a décidé de bâtir son nouveau studio à Québec et Gaz de France, en association avec Gaz Métro, devrait installer à Lévis son terminal méthanier.

« Le leadership des promoteurs est évident et a des retombées importantes sur notre région qui est animée d'un véritable dynamisme depuis quelques mois, a déclaré le président-directeur général de PÔLE Québec Chaudière-Appalaches, monsieur Paul-Arthur Huot. C'est en travaillant tous ensemble, les promoteurs, les chercheurs et les organisations que nous allons réussir et poursuivre la transformation du paysage économique de la ZONE. »

Les dernières statistiques sont extrêmement stimulantes. Le taux d'investissement est en pleine croissance dans la ZONE et est nettement plus élevé que dans le reste de la province. À Québec, il atteint 8,2 %, dans Chaudière-Appalaches, 11,8 % tandis qu'il n'est que de 0,1 % à Montréal. La moyenne provinciale est à 7,5 %.

Même tendance pour le marché immobilier. Le taux d'inoccupation à Québec est passé de 7 à 4 %, ce qui fait dire aux analystes que « c'est le marché le plus encombré du Canada » devant Calgary, pourtant en plein boom économique.

### **Investissement, croissance et emplois**

Enfin, beaucoup de mouvements du côté de l'emploi. Depuis un an, plus de 24 000 emplois ont été créés dans la seule région de Québec ce qui porte à 72 000 le nombre d'emplois créés dans la ZONE au cours des 5 dernières années. C'est d'ailleurs dans notre région qu'on trouve le taux de chômage (6 %) le plus faible de toutes les régions québécoises.

« Le degré de prospérité est étonnant a ajouté M. Huot. Et ce mouvement positif se fait nettement sentir dans l'organisation que je dirige. PÔLE a réalisé au cours des 6 premiers mois de l'année un nombre impressionnant d'activités dont découlent des succès d'entreprises et des investissements ».

TI Contact par exemple a provoqué le montage de deux dossiers d'investissement en technologies appliquées qui totalisent 5M\$. Québec Première Classe a de son côté ouvert l'énorme marché des lignes aériennes, des croisières et du transport ferroviaire à plus d'une trentaine d'entreprises de la région. Les acheteurs invités ici en mai représentaient un pouvoir d'achat de 1,4 milliard de \$US.

L'équipe de PÔLE a organisé 31 conférences et séminaires depuis le début 2005. Elle a de même accueilli ou participé à 37 missions et lancé 23 activités structurantes dont le fameux projet INNO-VACTION annoncé en juin et qui a comme objectif de favoriser l'innovation technologique dans les secteur des matériaux transformés. Ce projet-pilote est doté d'une enveloppe budgétaire de 560 000 \$.

« Ce bilan de la première moitié de l'année, s'il est excellent, a conclu M. Huot, ne doit toutefois pas nous faire oublier que nous devons tous travailler à rendre plus accessible notre région, à accueillir et favoriser l'intégration des nouveaux arrivants sur notre territoire et à conserver voire développer encore plus notre main-d'œuvre déjà hautement qualifiée. »

ENTREPRISE	PROJET	INVESTISSEMENT (Millions \$)
Gaz Métro / Gaz de France / Enbridge	Projet Rabaska	700,0
Ultramar	Usine de désulfuration	350,0
Ubisoft / Gameloft	Établissement d'un nouveau studio	75,0
ID Biomédical	Agrandissement de laboratoire	46,5
Stadacona	Travaux de modernisation	44,0
C.H.U.Q. - Pavillon Hôtel-Dieu	Centre de recherche clinique en oncologie	40,2
Biscuits Leclerc	Construction de la nouvelle usine à Vanier	40,0
Centre de recherche de l'hôpital Laval	Agrandissement du centre de recherche - Ajout d'une animalerie - Construction de laboratoires	36,8
SFBC Anapharm	Construction d'un nouvel immeuble	35,0
Université Laval	Centre de recherche en optique-photonique	32,0
Vidéotron	Installation de la téléphonie par câble	29,0
Centre de développement de génie tissulaire	Construction du centre de développement de génie tissulaire	25,0
Hydro-Québec		50,0
2 Fonds FIER		30,0
		<b>1 533,5</b>

- 30 -

Pour information :

Luci Tremblay  
Directrice Promotion  
Tél. : 681-9700 poste 234  
Courriel : luci.tremblay@pole-qca.ca